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城 山 是
中国四大道

教名山之一，
一说到这里就让

我 想 起 武 侠 小 说
提 到 的 青

城派和青城
太 极 。 日

前，我在青城
山 下 的 都 江 堰

市采访首届世界
太 极 拳 锦 标 赛 ，

这里汇聚着来自世
界 30 多个国家和地
区的300余名太极高
手，以及各门派太极
名师。

一个体育项目要
举办世锦赛，说明这
项赛事不仅开展得十分
广泛，而且具有世界顶
级水准。太极拳在众多
武术项目中可谓当得起
这一点，首届世界太极
拳 锦 标 赛 由 此 应 运 而
生。这是目前世界上最
高级别的太极拳单项赛
事，也是太极源于中国
走 向 世 界 的 一 个 新 起
点。而有“太极蓉城”
美誉的成都在去年就举
办 过 世 界 太 极 拳 精 英
赛，主办首届世锦赛也
是实至名归。

比赛中，中国队当
然实力最强，其他各国
选手也一点不逊色。他
们的一招一式恰似行
云流水，他们的形神
意气更显内外兼修。
为了推广太极拳这一
中国传统项目，国际武联和
中国武协也做出努力，对中
国选手参赛有所限制，让更
多的外国选手获得机会。观
看了世锦赛后，世界陈小
旺陈式太极拳总会会长陈
小旺就说，与传统太极
拳比赛不同，世锦赛更
“深”，对运动员要求

更高。在都江堰飞龙
体 育 馆 观 看 比 赛

时，我看
到 一 位

捷克女选手
在 进 行 三

十六式

规
定 套 路
时，打成了
陈氏太极竞赛
套路，因此组委
会 在 此 项 不 予 评

分的前提下，
允 许 她 在 晚 上
的陈式竞赛套路
比 赛 时 再 行 参
加。这也体现了太
极拳博大精深中应
有的宽阔胸怀。

在顶级太极竞逐
的同时，一场太极名
家进社区进景区进校园
的 活 动 也 连 续 开 展 3
天。11月1日，在都江堰
离堆公园大门前广场，我
看见陈氏太极拳重要推广
人陈正雷、杨氏太极拳传
人崔仲三、杨式太极拳第
五代嫡传弟子赵幼斌等太
极名家，同几百位太极爱
好者切磋技艺，进行演示，
讲授要点。这些太极拳粉丝
对名家的疯狂追捧，一点也
不逊于歌迷对歌星的狂热。

太极拳在 120 多个武术
拳种中普及度最高，全世界
习练的人群最多，甚至被中
国航天员带上了太空。据
说，在成都太极人口有 200
万，成都的“太极蓉城”系
列 健 身 活 动 已 成 城 市 名
片，甚至美国总统奥巴马
夫人米歇尔在成都来体验
了太极拳。在世锦赛开幕
式 上 ， 国 际 奥 委 会 副 主
席、国际武联主席于再清
代表国际武联向成都授予

“推广太极拳杰出贡献
奖”。而在这青城山下的都江
堰 ， 人 们 对 太 极 拳 更 是 钟
情，青城太极也是中国太极
拳大家庭的一朵奇葩。

首届世锦赛在这里举
行，一方面是全球太极拳
的巅峰较量，一方面是
太极拳雄厚群众基础的
展示。青城山此刻铭
记下太极拳迈向世界
的脚步。
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汽车场地越野赛移师甘肃
本报电 （记者刘峣） 2014 年“龙江杯”

山东·滨州全国汽车场地越野锦标赛11月3日
在山东省滨州高新区龙江湿地汽摩中心落
幕，本次比赛是今年全国汽车场地越野锦标
赛的第 5站。下一站比赛将于 11月 16日至 18
日在甘肃省白银市靖远县举行。

全国新闻界网球赛举行
本报电 （记者刘峣） 第十四届全国新闻

界“井冈杯”网球大赛近日在江西省南昌市落
下帷幕。本届大赛共分为男单、女双和元老等5
个项目，来自全国 27 个省区市的 87 家媒体总
计207人参加比赛，其中台湾媒体是首次参赛。

大手笔投入

历经 2013 年的惨败与震荡，2014 年
的中国足球再一次重新上路。推动体育产
业、振兴三大球、国足新教练上任……各
种利好接踵而至，但亚运、亚青赛的低迷
表现，却又不断触碰着球迷的底线。而这
一年的中超联赛，也以自己的方式，上演
着中国足球的一幕幕的悲喜剧。

广州恒大、北京国安、广州富力、山
东鲁能，纵观积分榜上前4名球队，共同
特征一目了然：季前引援一掷千金、世界
级名帅坐镇、国脚级外援冲锋——横竖都
少不了一个“钱”字，金元足球的收益显
而易见。尽管亚冠卫冕失利，但恒大联赛
4 连冠伟业达成，其余 3 支球队也都有望
进入亚冠正赛。

2011 年恒大升超后，带动联赛成本水
涨船高。有意与恒大掰手腕者，必须斥巨资
引进高水平的教练和球员，单看投入已经
是世界豪门的水平。而欲避免降级留在中
超者，也不得不承担“价不廉而物未必美”
的投资，从今年庞大的保级军团来看，各队
也都有称得上大手笔的引援投入。

豪门两重天

金元足球或许可以买到联赛的荣誉，
但当资本的泡沫破裂时，却只有眼泪在
飞。

大连阿尔滨几年来的高开低走无疑是

悲情的样本，通过重金引援获得成绩短暂
提升的疯狂之后，随之而来的是利用足球
谋利、球员变卖套现，联赛成绩如过山车
般下降，承担后果的却是整个足球城的历
史与传统。同样的还有曾经的上海申花，
当德罗巴、阿内尔卡“来也匆匆、去也匆
匆”后，留给中国足球的遗产几乎为零。

投资足球带来的收益是巨大的，否则
马云也不会高调入主恒大。但足球是一个
长线投资项目，俱乐部的运营需要资本，
职业化的运作和管理、后备人才的发现和
培养同样需要大量投入。但在功利足球的

思 想 指 导 下 ， 球 队 的
“金主”少有耐心做出力
不讨好的长线投资，像
鲁能、恒大、绿城这样

扎扎实实做足校、做青训的球队更是凤毛
麟角。一旦难以实现通过足球获利之目
的，便打起出售球队、球员的主意，必然
难逃“其兴也勃，其亡也忽”的结局。

改革馈球迷

中国足球需要许家印和马云，更需要
像徐根宝一样全身心地投入球队，把一群
娃娃军培养成联赛中坚乃至国家队主力的
足球人。

联赛温度不减的背后，却是国家队成

绩的持续退步。20年的职业化，中国男足
世界排名从亚洲第 4 跌到亚洲第 9，除了
金元足球和功利足球外，中超联赛还必须
解决管理、体制等各个方面的问题，而这
些问题的解决，又不仅仅是俱乐部自己的
事情，需要从上而下的全面改革。

明年的中超比赛，随着石家庄永昌和
重庆力帆的新军加入，联赛将上演“京津
冀”德比，而卡纳瓦罗等教练和新援的到
来必然改变整个联赛的格局。纵有问题种
种，中国球迷对联赛和球队的支持却始终
如一。数据统计，本赛季中超上座人数在
1.9 万到 2 万人之间，超过了去年的 1.8 万
人，广州、北京等主场已经成为名列世界
前茅的金牌球市。足球对于中国体育产业
的带动作用不言而喻。

有广州球迷一路相随，在亚冠客场比
赛中创造出主场般的热烈气氛；有5万北
京球迷在工体用手机拼出“灯海”；有哈
尔滨的球迷不离不弃始终呐喊；有大连球
迷在机场迎接和鼓励失落的球员……

如此情怀，怎忍辜负？

斯诺克锦标赛成都落幕
本报电 11 月 2 日，为期一周的世界斯

诺克国际锦标赛在成都双流落幕，最终英国
选手沃顿获得冠军。

本次世界斯诺克国际锦标赛是本赛季的
第四站大型排名赛。奥沙利文、罗伯森、特
鲁姆普、希金斯等世界级选手则悉数过关，
进入正赛。据悉，世界斯诺克国际锦标赛是
目前中国级别最高的斯诺克赛事，在世界范
围内仅次于世界锦标赛，与英锦赛平级，已
连续在成都举办3年，为促进当地斯诺克运动
发展、丰富群众体育生活起到了积极作用。

20 年，20 队，不断发展壮大
的中国男子篮球职业联赛 （CBA）
新赛季次轮4日开打。休赛期里在
内外援的引进方面动作不断的新
疆、北京等球队取得开门红。在中
国男篮兵败仁川，联赛外援当道的
大背景下，中国篮协对外援使用政
策做出了调整，以此希望促进更多
本土年轻球员的成长；不过从各队
首轮表现情况看，外援依然是主要
火力点，本土球员能挑大梁的还很
少。CBA联赛要真正成为培养本土
球星的基地和国家队人才的蓄水
池，显然还有很长的路要走。

实力保障获胜

新赛季里综合实力最强的，无疑是京、粤、
疆3支队伍。首轮联赛，北京、新疆双双赢球。

联赛首轮最大的看点无疑是 11 月 1 日北京首
钢队和广东宏远队进行的揭幕战。结果，保留了
马布里、莫里斯等班底，并敲定孙悦等奥神5将的
北京队以103∶89拔得头筹。广东队则只能依靠易
建联得分，之前被寄予厚望的美国男子篮球职业
联赛 （NBA）“准状元”穆迪埃、内线丹尼尔斯，
首秀只能用中规中矩来形容。

在另一场焦点战中，上赛季亚军新疆广汇队
在客场以 109∶101 险胜四川金强队，迈出了争冠
的第一步。

新疆男篮在球员交易市场上频频出手，前国
手刘炜、国家队新锐“大魔王”周琦、男篮世
界杯上大放异彩的布拉切、NBA 高效后卫克劳
福德……尽入彀中，新疆队染指总冠军的渴望
溢于言表。最终，布拉切、克劳福德联手砍下
53 分，首次代表新疆队出战的刘炜拿下 10 分和
5 个篮板，周琦则有 9 分和 9 个篮板入账，让四
川金强队新援慈世平战至脱水也无法阻止球队
落败。

可以发现，强力外援与本土球员能否形成默
契，产生“化学反应”，是一个球队能否获胜的关

键。例如山东高速队中拉杜利察、杰特、丁彦雨
航等5名球员得分上双，力压辛格尔顿、道格拉斯
领衔的江苏南钢队。

“土炮”欲变球星

纵观首轮联赛，除了“洋枪”依然发威，一
些“土炮”的表现更加值得圈点。

升班马重庆翱龙队尽管不敌韦弗率领的山西
汾酒队，但年轻队员刘大鹏、滕贺麒等国内球员
表现优异；山东高速队“90 后”球员丁彦雨航独
得 22 分，帮助球队获胜。此外，福建 SBS 队的王
哲林、辽宁衡业队的韩德君、东莞马可波罗队的
顾全等均表现出色。

完善制度设计

新赛季，CBA在维持外援4节6人次不变的前
提下，第四节只允许一位外援出场。篮协此举无
疑是看到了今年世锦赛和仁川亚运会上，中国男
篮年轻队员能力上存在差距的窘境。

在首轮联赛里，我们欣喜地看到了一些本土

球员得到了更多的上场时间，但他们的表现却是
参差不齐。新政策是否能让本土球员真正从板凳
走向赛场？应该说，主动权还是把握在俱乐部、
教练员、运动员手中。

对俱乐部来说，在市场中追求效益无可厚
非；对于教练，由于成绩压力，在多大程度上放
手使用新人难以预料。对于球员自身来说，能否
脚踏实地、虚心向优秀外援学习人家的“三板
斧”就更为重要了。正如国家队主教练宫鲁鸣所
说，联赛引进了那么多好后卫，有心的球员要是
能学到人家的先进技术、配合技巧，变成自己的
东西，就能走得更高、更远。

而对于相关管理部门来说，能否制定严密规
则，让市场在合理区间运行就显得尤其重要。精
彩的比赛、优秀的外援对一个联赛十分重要，而
作为国家队人才蓄水池的联赛则是本土球员走向
成熟的标志。例如 NBA，虽然他们对外援引进是
零限制，但这并不妨碍一拨拨美国本土球员的成
长。其原因是在 NBA以下，几个规模不同的发展
联盟提供了强力支撑。CBA 完全可以从中取经。
我们期待着有更多的本土球星能在 CBA新赛季的
改革热潮中涌现。

篮协调政策促国手上道 联赛求成绩仍老外当道

本土球员如何突破外援藩篱
本报记者 彭训文

篮协调政策促国手上道 联赛求成绩仍老外当道

本土球员如何突破外援藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱藩篱
本报记者 彭训文 青
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中超联赛中超联赛：：何时告别何时告别金元功利金元功利？？
本报记者本报记者 刘刘 峣峣

本报电（记者汪灵犀） 近日，在国家网球
馆中国创新鉴赏会上，业界专家称赞钻石球场
开合屋顶“做到了绿色环保”。据悉，球场屋顶
造价仅 2600 万元，屋顶每次开合只需电费 20
元，并保证了低噪音。图为球场屋顶。

开合屋顶助力钻石球场开合屋顶助力钻石球场开合屋顶助力钻石球场

历时历时 88 个月个月，，本赛季的本赛季的
中国足球超级联赛落下帷中国足球超级联赛落下帷
幕幕。。立冬来临之前立冬来临之前，，最北方最北方
的球队哈尔滨毅腾遗憾降的球队哈尔滨毅腾遗憾降
级级，，同样地处东北的大连阿同样地处东北的大连阿
尔滨泪别中超尔滨泪别中超。。积分榜的另积分榜的另
一端一端，，广州恒大连续第广州恒大连续第 44 次次
笑傲中超笑傲中超，，捧得冠军奖杯捧得冠军奖杯。。

里皮被抛起里皮被抛起

马云入恒大马云入恒大

球迷爱毅腾

根宝别东亚

辽宁球迷狂

工体工体55万人看榜首战万人看榜首战

本报北京电（记者郑娜） 在
经过三水站、襄阳站、成都站、临
沂站、北京站5站对决后，2014全
国公路摩托车锦标赛于日前落下了
帷幕。宗申车队在北京站收官之战
中收获56个积分，以年度总分328
分收获年度总冠军，渝安新感觉车
队获得亚军。同时，宗申车队 59

号何智锋以194分领先第二名张海
龙 48 分摘取年度总冠军桂冠。此
前不久，何智锋刚以186分收获了

世界电动摩托车锦标赛的年度个人
总冠军，宗申车队也以357分同时
获得了世界电摩赛的制造商总冠

军。2014 年，宗申车队收获了国
内燃油比赛、全球电动比赛的两项
年度总冠军与年度个人总冠军，成
为了名符其实的双冠王。

据了解，双凸轮轴电喷赛车的
出现是全国公路赛厂商杯 250CC
比赛的一个技术提升亮点，标志着
中国人摩托车技术的不断进步。

全国公路赛宗申车队称霸


